

“Las cajitas de la Murillo”

Biblioteca Popular José Murillo

Es una realidad que por diversas razones se está perdiendo el hábito de visitar la biblioteca.

Propuesta: Llevar la biblioteca a las casas del barrio. Democratizar las lecturas y hacer participar al barrio. De esta forma facilitar el acceso de las familias a la biblioteca como institución popular.

Si la gente no va a la biblioteca, la biblioteca irá a ellos.

Confeccionamos 2 bibliotequitas (cajitas) de madera, con aproximadamente 25 libros de variados géneros y temas, seleccionados por la bibliotecaria y la comisión; que visitan a familias durante 3 semanas.

PALABRAS CLAVES: libros – lecturas – lectores - democracia – participación- familias – derechos – acceso - hogares

Expositor: Guillermo Contreras guicontreras02@yahoo.com.ar 11-3027-0976
(Tallerista, coordinador del Taller de escritura)

Biblioteca Popular José Murillo

Uriburu 3657 – Villa Zagala

11-6232-4847

@bibliomurillo (instagram)

Biblio Murillo (Facebook)

Proyecto: La biblioteca va a las casas “Las cajitas de la Murillo”

Partiendo de la idea que desarrollo la presidenta de CONABIP Maria del Carmen Bianchi en la feria del libro 2023 “La bibliotecas populares somos imaginación en acción”

En nuestra organización social existen muchas falencias, a nosotros como divulgadores nos compete un faltante notable en las casas de nuestro barrio. Faltan libros, faltan bibliotecas. Y poner la imaginación en acción es nuestro deber,

En las familias hoy no es costumbre la adquisición de libros, más que una costumbre perdida hay una imposibilidad de hacerlo. No es el interés de esta ponencia las causas, pero sí era nuestro deber buscar de hacer algo para cambiar la situación.

La biblioteca está en el barrio con mucho esfuerzo de un grupo de personas que hace 20 años la creó y la lleva adelante haciendo que crezca y que tenga presencia entre los vecinos. En una reunión en junio del 2022, apenas saliendo de la pandemia, volviendo a abrir la biblio para todos se planteó el interrogante de cómo hacer llegar los libros a la gente, como decirle a la gente que la biblioteca estaba abierta y los libros los esperaban. Esto se unió a la idea de ser conscientes de lo difícil que es tener una biblioteca en una casa donde el espacio es reducido, la realidad es que comprar libros en una familia donde los adultos tienen trabajo desde muy temprano hasta muy tarde y donde hay necesidades inmediatas que no dejan medios para llegar siquiera a la idea de buscar el libro.

Alguien dijo “Una caja” una caja que se vuelque y quede como una biblioteca, una caja que lleve dentro 15 o 20 libros, una caja que se lleve a las casa quede en ella 20 días, luego se retire. Una caja que muestre que toda casa puede y merece tener biblioteca. Y por último que acerque a las familias a los libros, y

de confianza como para luego volver a la Murillo a buscar un libro. Una caja que recuerde que leer es un derecho de todos.

La elección de una caja y su formato no fue capricho, se podría haber llevado los libros en una caja o bolsa, pero se pensó en una caja que se pueda ser ubicada como biblioteca, valorar a las familias y su casa, lo que reciben es una biblioteca. El que la caja sea un estante de biblioteca es para respetar el lugar del libro, respetar el espacio de la familia, no tendría 20 días una caja incomodando entre los muebles, tendría una biblioteca ubicada arriba de algún mueble donde los libros estén visibles y a mano de todos.

Hacer la experiencia de la biblioteca una experiencia familiar. Llevar la biblioteca a las casas del barrio, priorizando casas donde haya niños y adolescentes.

Democratizar la participación del barrio y de esta forma facilitar el acceso de las familias a la biblioteca como institución popular.

Si la gente no va a la biblioteca, la biblioteca irá a ellos.

Acción, se propuso escribir un plan

Plan escrito en Junio del 2022:

Armar para comenzar dos bibliotequitas ambulantes, dos cajas fáciles de transportar y que no ocupen gran espacio, que puedan ser recibidas por familias aun en las casas donde hay poco espacio

- “Las cajitas” serán de tamaño suficiente para que entren bien acomodados alineados (como biblioteca) 20 a 25 libros
- Los libros los seleccionarían dos de la comisión de la biblioteca junto con los bibliotecarios (deberían ser de interés para tentar a los miembros de la familia a mirarlos, leerlos, usarlos) Deberíamos incluir alguna novela, poesía, enciclopedia, libros infantiles y Comics. Siempre priorizando la buena lectura.

- La idea sería dejar “la Cajita” en una casa (se debería elegir una casa con niños y adolescentes) y permanecería bajo la guarda de la familia durante 15 o 30 días.
- Durante la estadía de la biblioteca en la casa el grupo familiar puede ir a la biblioteca a buscar otros libros, o intercambiar alguno que ya vieron por uno nuevo.

ACCIÓN:

A partir de agosto del 2022 se mandaron a hacer dos cajas a una carpintería que se pagaron con una juntada de dinero del Taller literario, luego en la casa de un integrante de la biblio se le pegaron dos maderas a modo de manija para poder transportarlas, se barnizaron y se les pego un autoadhesivo con el logo de la Biblioteca.

Una vez preparadas las cajitas comenzó el trabajo de seleccionar los libros. Teniendo en cuenta el respeto por las familias que la recibirían la selección de libros fue muy seria. La bibliotecaria separó libros de interés general, poesía, cuento. Para adultos, jóvenes y niños. Se agregó una enciclopedia llegando al número de 26 libros por cajita, a los que se agregó un cuaderno donde la familia antes de devolver la caja podía escribir su opinión.

Puesta en función

Se anotaron las primeras familias y se comenzó a llevar la cajita con la propuesta de que quedara en guarda de las familias por 15 días, este lapso se extendió hasta 25 días en algunos casos. Se dio que cuando se fue a retirar la cajita las familias se quedaron con algún libro que alguien del grupo estaba leyendo, libro que luego devolvieron a la biblioteca individualmente.

Guillermo D Contreras